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Reunión sobre
GRUESA

La tradicional reunión sobre
grano grueso, que anual-
mente se realiza, destinada a
socios de COOPAGRO, este
año tendrá lugar el martes
3 de octubre.

En esta oportunidad será expo-
sitor el Cr. Fernando Vuelta,
especialista en finanzas y agro
negocios.

Además el equipo técnico de
la cooperativa, ofrecerá alter-
nativas agronómicas específi-
cas.

( Martes 3 de Octubre)



Máquina de
la firma 
Don Nikola 
comenzando
la siembra 
fina
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  Nuestros trigos de ciclo largo especialmente 

están en estado de macollaje y la sanidad es 

buena. En cuanto a malezas, excepto algún lote 

puntual, se han activado bien los pre emergentes 

en coincidencia con las precipitaciones y ello 

determina el estado aceptable.

  Los lotes en general, especialmente los 

sembrados tempranamente, se encuentran en 

estado de macollaje; las lluvias se han hecho 

presentes en la región, lo cual determina un 

estado normal en el desarrollo de los sembrados.

   En este punto, seguramente alguna aplicación 

pre emergente habrá que tener prevista, pero en 

general los lotes están limpios, aportando 

tranquilidad en ese aspecto. 

Avanza el desarrollo del grano fino 
en nuestra zona. Con una humedad 
adecuada, el estado es bueno en 
cebada y trigo. Situación que se 
considera aceptable, no ocurriendo 
lo mismo hacia regiones del oeste 
bonaerense, donde las ofertas de 
agua no han sido tan pródigas.
  

   El déficit hídrico se nota hacia otras regiones, 

como por ejemplo en otras provincias, donde 

además se han registrado algunas temperaturas 

elevadas.

CEBADA Y TRIGO

Estado de MACOLLAJE y 
buen desarrollo
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 CEBADA VS. TRIGO

   En nuestra zona y desde hace varias 

campañas, la cebada ocupa mayor superficie 

de siembra, por los distintos escenarios que se 

dan en la región. Pero este año, con las lluvias 

de junio, en algunos casos abundante como en 

la zona de  Benito Juárez, hubo que desistir de 

seguir sembrando cebada. Obligado por la 

c ircunstancia algunos lotes debieron 

retrasarse en la siembra y se pasaron 

directamente a las variedades intermedias y 

cortas de trigo. 

   De allí que el trigo aumentó su promedio de 

áreas sembradas. Sin embargo la relación aún  

es favorable a cebada, en una cifra de sesenta 

a cuarenta por ciento, de la que ocupa el trigo.

   Se trabaja en los lotes con barbecho, se 
estudia la historia de los lotes y se aplican 

   Seguramente sin la abundancia de lluvias la 

cebada podría haber aventajado en un diez por 

ciento más a su natural competidor.

CAMPAÑA GRUESA

   El socio que apostó a la fina, por supuesto 

pensó en el doble cultivo. El tándem cebada-

soja de segundo ciclo es el elegido en la región, 

en virtud de márgenes, alquileres, etc.

paquetes tecnológicos. Se recuerda que los 
socios pueden acercar las muestras para 
análisis de suelo, convenio vigente con La 
Segunda Cía de Seguros Generales.
   Tal vez este año la siembra de girasol 
disminuya en la región y se siembre un poco 
más de soja y maíz.
   Ello es en relación a los márgenes de ganancia 
y otros factores que lo hacen menos atractivo.

  La Secretaría de Agricultura Ganadería 

y Pesca de la Nación, en su informe 

periódico con respecto a cebada, en la 

provincia, dice que “ La situación de este 

cultivo sigue los mismos patrones que el 

trigo. Mientras que en las zonas con 

mejores lluvias (sudeste, este y noreste 

de Buenos Aires) las cebadas se 

observan en muy buen estado, con 

canopeos densos sin notarse el entre 

surco, en el oeste provincial su estado es 

regular a bueno, siendo necesarias 

precipitaciones para no afectar su 

desarrollo. Su etapa fenológica es de 

crecimiento vegetativo, entre macollaje 

y comienzos de encañazón”.
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(De “La Cooperación” organo de ACA)

Nosotros hacemos agricultura solamente. 

Algo más de doscientas hectáreas. 

Principalmente  sembramos trigo, soja, 

maíz o girasol. Este año por ejemplo ya 

tengo planeado sembrar girasol, por los 

  Ángela María Ruiz, propietaria del 

establecimiento El Retiro de la zona de 

Napaleofú, es otro ejemplo del trabajo de la 

mujer en el campo. Nos dice que su explotación 

es chica, y que está manejada totalmente por 

ella.

   También vivió momentos duros, como ocurrió 

en toda la región y buena parte del país…

  Treinta años de experiencia le dan suficiente 

margen positivo  para este trabajo, y aún así  no 

deja de capacitarse, actualizar conocimientos, 

en una actividad que exige poner en práctica 

nuevos sistemas, ampliar los ya conocidos e 

informarse en forma permanente.

  En cuanto al trigo, siembro tarde, el año 

pasado sembré temprano y se heló, además 

de la sequía, fue tremendo, no quedó nada. 

Por suerte el  trigo emergió bien este año.

lotes, rotación, etc. 

   Con re lac ión a las reuniones que 

mensualmente realiza la cooperativa en el tema 

de actualización de Mercados, nos expresó que  

estas reuniones son útiles para encontrarse 

con gente que tiene la misma actividad que 

una, es agradable, cruzarse algunas 

palabras, compartir. Gente que hacemos lo 

mismo, es un incentivo.

  

  Trabaja  comercialmente con nuestra sucursal 

Napaleofú, y nos dice que su relación es 

excelente, y que a la sede del Parque Industrial, 

vengo de visita. 

Nuestros
         SOCIOS
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    Vientres y reproductores 

s a l d r á n  a  l a  v e n t a , 

conjuntamente con Cabaña 

Los Zorzales de Pedro R. 

Cabrera. 

   Como de costumbre son 

e x c e l e n t e s  a n i m a l e s , 

reconocidos en la zona y la 

f irma marti l lera será la 

conocida Ledesma y Cía de 

nuestra ciudad.

   Seguramente gran cantidad 

de amigos y compradores se 

darán cita en Rauch, como ha 

ocurrido a través de todos 

estos años; en lo referido a las 

c o n d i c i o n e s  d e  l o s 

negocios,se recuerda que  se 

dan amplias facilidades de 

pago, previa consulta y 

existirán descuentos en los 

casos de  pago contado.

   Cabaña El Retorno de 

Ramón Alías, realizará su 

tradicional remate anual en la 

Sociedad Rural de Rauch; esto 

ocurrirá el sábado 16 de 

septiembre desde las 14.30 

horas.

“El Retorno”
realizará su
remate anual
en Rauch

Es el Sábado 16
de Septiembre
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Nos preparamos con muchas expectativas… Es 

nuestro 38 remate anual y consecutivo y hay un 

motivo especial y familiar  y es que la empresa 

cumple 85 años; así comenzaba el diálogo con 

Leandro Grasso titular del Establecimiento 

Los Ceibos de Gardey, refiriéndose a su 

próximo evento comercial.

   

   Una historia reconocida en el centro y sudeste 

de la provincia para esta familia que sigue 

adelante con un emprendimiento que ha 

trascendido las fronteras y es marca de jerarquía 

con  sus productos.

   Acompañado por Magdalena, su hija, suelen 

presenciar las charlas de COOPAGRO y fue una 

buena oportunidad para que nos detalle qué 

ocurrirá en su remate anual de toros y vientres, 

el próximo miércoles 13 de septiembre.

   La torada está muy linda, hay un trabajo 

  

minucioso sobre todo lo relacionado con la 

genómica de los toros. Hay algunos de ellos que 

han estado participando en la prueba de 

eficiencia en Córdoba, con Biofarma, con el 

patrocinio de la Asociación de A. Angus; 

nuestros toros se han destacado por ser 

eficientes en conversión bajo consumo y muy 

buena ganancia. También en el trabajo de 

facilidad de parto, inclusive en toros de 

pedigrée, tanto en Angus como en Hereford. 

LOS CEIBOS realiza
su 38 remate anual en GARDEY

Coincidente con los 85 años de la
empresa familiar



Vamos a tener también un 

l o t e c i t o  d e  t o r o s 

Shorthorn.

  Con relación a la jornada 

realizada el 23 de agosto , 

Día de Campo, Leandro 

aclaró que hicimos un 

trabajo con los números, 

ayudando al criador a que 

se entienda mejor, cómo 

se puede ser eficiente, 

u t i l i z a n d o  t o r o s 

eficientes… 

  Hablando del detalle que 

se ofrecerá en el remate, 

expresó que habrá unas 

30 vaquillonas Limangus, 

preñadas, de parto para la 

primavera; nos acompaña 

Cabaña Anteoj i to  de 

Sucesores de Guisileri 

Juan Luis y Cabaña Aleluya 

de Alberto Pereyra Iraola. 

También v ienen t res 

vaquillonas preñadas de 

ped i g rée  de  Cabaña 

R a n c h o  G r a n d e  d e 

Cominagro Ganadera S.A., 

de la zona sur. 

  

   Por año se generan en el país 70.000 toneladas de 
residuos plásticos provenientes de silos bolsas y 
envases de productos fitosanitarios.
   En la búsqueda de una solución concreta ante 
este problema ambiental, ACA junto a sus 
Cooperativas asociadas, construyeron una Planta de 
Recupero de Residuos Plásticos.
   El objetivo de este emprendimiento es el recupero 
de los residuos plásticos del campo, en un volumen 
equivalente al que genera ACA por la producción y 
comercialización de silos bolsas y productos 
fitosanitarios, prolongando así el ciclo de vida de los 
plásticos mediante la transformación de los mismos 
en una nueva materia prima para diversos usos 
industriales.
   A través de este emprendimiento, ACA se convierte 
en la primera empresa que produce y distribuye 
fitosanitarios y silos bolsas, y que al mismo 
tiempo recupera los envases vacíos. 

· Ahorro en el consumo de energía 

· Reducción de la huella de carbono (ahorro 25.400 
ton. de CO2 por año)

· Puesta en valor de un residuo como nueva 
materia prima
· Extensión del ciclo de vida del plástico usado

· Captura de agua de lluvia para el proceso de 
recupero

· Preservación del ambiente, suelos y cursos de 
agua
· Creación de puestos de trabajo

· Recupero de residuos plásticos 

   La Planta de Recupero se encuentra equipada con 
tecnología europea de última generación para 
procesar bidones de fitosanitarios y silos bolsas 
usados. Ubicada en el parque industrial de Cañada de 
Gómez, Santa Fe, cuenta con capacidad para procesar 
7.000 toneladas de plástico por año.
   El Compromiso Sustentable Cooperativo de ACA, 
tiene gran importancia a nivel ambiental, social y 
económico: 

Compromiso sustentable cooperativo

HTTPS://WWW.ACACOOP.COM.AR/PLANTA_DE_RECUPERO.HTML.



9

El pasado 22 de agosto, 

en el marco del encuentro del 

Grupo Jóvenes celebrado en 

la Cooperativa, se realizó la 

presentación de ACA Valores, 

una compañía del Grupo 

Cooperativo ACA, que ofrece 

productos financieros en el 

mercado de capitales y tiene 

como objetivo impulsar el 

desarrol lo de todos los 

integrantes del sistema 

La presentación estuvo 

a cargo del Gerente General 

de la compañía, Pablo 

Perretta y del Responsable 

Comercial Agustín Arca, 

quienes brindaron un marco 

conceptual introductorio 

s o b r e  l o s  d i s t i n t o s 

i n s t r u m e n t o s  d e 

cooperativo para potenciar 

el crecimiento de su capital y 

consolidar sus finanzas.

financiamiento e inversión 

que cuenta el mercado de 

capitales. 

Se abordaron temas 

r e l a c i o n a d o s  c o n  e l 

funcionamiento del mercado 

de capitales, instrumentos 

de renta fija, renta variable y 

f o n d o s  c o m u n e s  d e 

inversión, cerrando la charla 

con una breve introducción a 

los derivados financieros, 

Encuentro de Jóvenes

Informe sobre
productos
financieros
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Actualmente, la dinámica del negocio 

nos desafía a trabajar en estrategias que 

complementen la actividad productiva, por 

eso desde COOPAGRO, entendemos la 

importancia de generar el espacio para que 

los productores inviertan de forma simple, 

transparente y 100% online a través de ACA 

Valores para que puedan potenciar el 

desarrollo generado por el Sistema 

Cooperativo.

El Grupo Jóvenes se reúne cada tres 

meses, con el objetivo de comunicar el 

desempeño de la Cooperativa, escuchar al 

asociado y fomentar la capacitación.

precisamente, la operatoria con futuros y 

opciones.

   Continúan los trabajos en la 

futura planta elaboradora de 

mozzarella y subproductos.

   Por ejemplo se trabaja en la 

cons t rucc ión  de  p i l e tas  de 

tratamiento de efluentes por parte 

de la empresa rosarina ARNEC y 

continúa el montaje a cargo de la 

empresa IMAI de Rafaela. Se prevé 

que estas últimas obras estén 

concluyendo para el mes de 

   C omo  e s  s a b i d o  d i c h o 

emprendimiento está emplazado 

en un predio del Parque Industrial 

Tand i l .  En  las  fo tos  puede 

aprec iarse e l  avance de la 

estructura que comprende los 

distintos sectores destinados a la 

organización interna de dicha 

planta.

octubre.

   Recordamos que el proyecto planea la recepción de 150 

mil litros de lecho de ingreso diario y la elaboración de 

mozzarella, además de  suero y crema como 

subproductos.

Continúan los trabajos en la 
futura planta de
MOZZARELLA
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Administración de
Alquileres

Inversiones en Fideicomisos
al Costo

El fenómeno de El Niño, ya está acoplado con 
la atmósfera. Es decir, ya dejo de ser sólo un evento 
oceánico y está influenciando la circulación 
atmosférica. Las lluvias con milimetrajes record para 
el mes de septiembre en el norte de Corrientes y el 
sur de Misiones, comienzan a confirmar un patrón 

Las lluvias que han llegado en este comienzo 
de Septiembre, renuevan el panorama de bonanza en 
cuanto a la marcha que viene llevando la fina. Más 
allá de la variabilidad de los registros, vemos una 
persistencia satisfactoria en la oferta de agua. La 
misma sin llegar a ser exagerada, genera márgenes 
de reserva que permiten una planificación 
tecnológica que puede apuntar a rendimientos 
superadores de los valores normales. Este contexto 
siempre plantea un mayor grado de atención para el 
control sanitario de los cultivos, pero es algo que 
queda dentro de lo gestionable dentro de la actividad 
agronómica.

Viniendo de un otoño con buena carga de 
humedad, lo cual había permitido afianzar la salida 
de la seca, las exigencias pluviales sobre el invierno 
se tornaban manejables. Por otra parte, las 
perspectivas de lluvia para el trimestre frío sobre el 
sudeste bonaerense y en particular para la zona de 
influencia de COOPAGRO, justificaban el optimismo 
con que se inició esta nueva campaña. Con el correr 
del invierno, gran parte de la zona recogió al menos 
las lluvias normales, con oportunas ventanas secas 
que permitieron el avance pleno de las siembras y las 
posteriores tareas de campo. Las sumas pluviales 
oficiales en Tandil, Benito Juárez y Azul se 
mantuvieron dentro del rango que va entre los cien y 
ciento veinte milímetros, creciendo hacia el este y el 
sudeste. Es posible que dentro de la zona de 
COOPAGRO, se hayan observado bolsones con menor 
provisión de agua, pero la lectura de gran escala es 
favorable, sin que puedan reconocerse patrones 
deficitarios extendidos. Es posible que hacia la zona 
de influencia de Gral. Belgrano el patrón sea algo más 
ajustado, pero también este sector ha logrado salir 
de la sequía durante los últimos meses. En cuanto a 
temperaturas, el invierno no ha sido riguroso. Si bien 
la zona mantuvo su habitual característica de ser la 
más fría de la región pampeana, la frecuencia de 
heladas ha sido más baja que, por ejemplo, la del año 
pasado. Pueden restar algunos fríos, el patrón 
moderado que dominó el invierno debería trascender 
al trimestre de primavera.

Siempre el clima mostrará volatilidad cuando 
se hace una mirada de largo plazo, sin embargo, esta 
campaña viene acompañada por indicadores 
climáticos que en lo regional y lo planetario permite 
un grado mayor de optimismo. Si nos mantenemos 
dentro del patrón normal de lluvias, la fina iría a muy 
buenos guarismos en los rindes y este mismo 
contexto pluvial será más que satisfactorio para las 
siembras de la gruesa. Habrá que ver cómo se 
comportan los registros térmicos en el cierre de 
octubre y comienzo de noviembre pero, en principio, 
la evolución que han mostrado las temperaturas en 
este invierno plantea un escenario con riesgo 
disminuido de heladas tardías. 

más húmedo y con mayor frecuencia de lluvias. Este 
mismo panorama y con consecuencias de mucha 
gravedad, se está observando en gran parte de los 
estados de Brasil y también en el norte de Uruguay. 
En resumen, la típica zona donde El Niño anticipa su 
sobreabundancia pluvial, se está validando. Todavía 
esto no se generaliza hacia la región pampeana y en 
particular hacia el sudeste bonaerense. No obstante 
esto, la escala regional ha sido suficiente como para 
salir de la seca y mantener reservas en niveles 
holgados en este sector. A medida que nos 
adentremos en la primavera y en el semestre cálido, 
se espera que el patrón húmedo vinculado a El Niño, 
tenga una influencia positiva en la zona. 

RESERVAS ADECUADAS DE
HUMEDAD EN LA ZONA

Informe de la Consultora de  Climatología Aplicada
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Es importante en la historia de la agricultura en 

el país, la maquinaria agrícola, en la época de la 

creación de la Cooperativa Agropecuaria de 

Tandil Ltda.   El avance tecnológico, la cadena 

de valor de la maquinaria, la historia 

insoslayable de los pioneros. 

   “Las grandes extensiones de tierras fértiles en 

nuestro país y las ganas de trabajarlas siguieron 

a l imentando  las  neces idades  de  nuevas 

herramientas para el campo, provocando de esta 

manera el nacimiento de nuevos industriales de la 

máquina agrícola en la Argentina y así aparece en 

1941 Santiago Puzzi, que primero en Clucellas, 

(Depart. Castellanos) Santa Fe y luego en su nueva 

planta de San Francisco, Córdoba, creaba la primera 

cosechadora argentina con orugas para la cosecha 

del arroz”

   “En 1939 comienza la segunda guerra mundial y 

como en casi todos los sectores industriales de los 

países que no participaban de ella se produce un gran 

crecimiento, la industria de la máquina agrícola no 

fue la excepción y creció constantemente durante los 

seis años que duró la guerra, abasteciendo a la 

demanda mundial”

   “Comenzando la segunda mitad del siglo XX, 

fábricas locales dieron comienzo a la transformación 

de máquinas cosechadoras de arrastre en 

automotrices entre los que se encontraba Don Roque 

Vassalli, hijo de inmigrantes italiano que por aquellos 

tiempos en su planta de Firmat, provincia de Santa 

Fe, fabricaba el primer cabezal maicero para trilla 

directa del mundo…”

	 Según una publicación del Gobierno de la 

Provincia de Santa Fe (1) “en 1933 Carlos Miguel 

Mainero, pionero en el rubro,  fundaba su empresa en 

la ciudad de Bell Ville, Córdoba, y en 1944 creaba uno 

de los primeros equipos para la cosecha del girasol, 

algo totalmente inédito en el mundo. Casi al mismo 

tiempo Minervino producía el suyo”

   “Ya entrados en la segunda mitad del siglo XX, 

inician su actividad también en el interior del país 

muchas manifestaciones de talento y voluntad de 

hacer cosas para el campo, incorporando siempre 

   “ En el año 1960 las fábricas argentinas de máquinas 

agrícolas exponen en una feria industrial de Italia 

cosechadoras y cabezales maiceros. Diez años más 

tarde, la industria argentina del sector intenta 

acuerdos integracionistas en la región, vendiendo 

tecnología al exterior e incluso radicando empresas en 

otros países como es el caso de Vassalli que se instaló 

por aquellos años en Brasil…” (1)

	 La gran diversidad productiva y geográfica de 

la demanda de máquinas para el campo argentino 

provocó la construcción y la adaptación de 

herramientas especificas que muchas veces orientó a 

un desarrollo industrial en forma artesanal, siendo 

ésta la principal característica del sector, aún en la 

actualidad, emergiendo en muchos casos pequeñas 

industrias familiares que partiendo de un taller, 

llegaron a desarrollarse como Pymes de buen nivel 

industrial con alcance local, nacional e incluso en 

algunos casos de alcance internacional”	

     “En 1951, un decreto ley declaró de interés 

nacional la industria de maquinaria agrícola existente, 

perfeccionando la vigencia de un decreto más 

genérico, para toda la actividad mecánica, año 1944”

inventiva adaptada a las condiciones locales y de la 

Región.

F(1) ”Cadena de la Maquinaria Agrícola Santafecina·

. Publicación del Gobierno de la Provincia de Santa Fe.

Primera máquina aradora que funcionó en el país (1901) 

(Del libro Origen y Desarrollo de La Segunda, 75 

Aniversario) 

HISTORIA DE COOPAGRO:

LAS MAQUINARIAS AGRÍCOLAS 
DE  LA ÉPOCA





TAMBO, TERNEROS ARRANQUE, 
RECRÍA,ENGORDE, NOVILLO - 
PARRILLERO INICIADOR

Alimentos Balanceados de la 
Cooperativa Agropecuaria de Tandil Ltda.

Fábricas en Parque Industrial Tandil y 
Sucursales Gral. Belgrano y Castelli
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